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ВСТУПИТЕЛЬНОЕ СЛОВО

  ВЫПУСК № 4                                  

Дорогие друзья, редакция газеты «Территория Фемиды» рада вновь 

приветствовать вас на красочных страницах! Этот выпуск посвящен 

осеннему семестру 2017 года, который был ярким и насыщенным 

мероприятиями. В новом семестре мы желаем вам сил, успешной сдачи 

зачетов и экзаменов, плодотворной научной деятельности, а по-другому 

и быть не может, ведь мы – юристы. 

А вы знали, что словарный запас юриста равен 15000 слов, в то время 

как работник в сельскохозяйственной сфере владеет запасом в 1500 

слов? Людовик XII любил говорить, что профессия юриста похожа на 

работу сапожника – как хотят кромсают, выворачивают, растягивают, 

лишь бы добиться нужной для себя формы. Ярослав Гашек утверждал, 

что хороший юрист заставит вас поверить в то, что человек укусил 

собаку, хотя было наоборот. Солидное образование юриста дается не 

каждому, но если уж освоил, то используешь свои знания по максимуму, 

даже если в области юриспруденции не работаешь. Махатма Ганди, 

Фидель Кастро, Владимир Ленин – по специальности юристы. Из 

юриста может получиться политик, а вот из политика юрист нет. 

Отметим: из 44 американских президентов 28 были юристами по 

образованию. Так что, друг, дерзай, перед тобой открыты все двери!



Автор статьи: Смирнова 
Алена, студентка 1 курса 
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ВО ФРАНЦУЗСКОЙ СТОРОНЕ, НА ЧУЖОЙ ПЛАНЕТЕ ПРЕДСТОИТ 
УЧИТЬСЯ МНЕ ... В ИВГУ! 

  ВЫПУСК № 4                               

НАУКА БУДУЩЕГО - НАУКА МОЛОДЫХ

  ВЫПУСК № 4                               

На базе Национального исследовательского 
Н и же го р од с ко го  го суд а р с т ве н н о го 

университета им. Н.И. Лобачевского с 12 по 15 
сентября 2017 года прошел III Всероссийский 
молодежный научный форум «Наука будущего – 
наука молодых».
Форум проводился с целью ориентации молодых 

ученых и исследователей на решение глобальных 
научных и технологических задач, связанных с 
большими вызовами развития общества, включая 
фундаментальную науку, как базис науки будущего.
В форуме приняло участие более 570 молодых 

ученых и экспертов, в том числе члены-
корреспонденты РАН. В рамках мероприятия 
прошли лекции ведущих российских и зарубежных 
ученых, представляющих различные области 
наук, круглые столы, образовательные мастер-
классы, экскурсии и культурно-развлекательные 
мероприятия.
Главным событием Форума стал финал 

I I I  Всеро ссийского конкурса научно-
исследовательских работ, в котором приняли 
участие студенты и аспиранты российских вузов.

те намного выше, чем в школе, но мы готовы к любым трудностям, ведь дорогу осилит идущий. А 
в этом нам помогут наши преподаватели, которые пришли нас поздравить 1 сентября и пожелать 
терпения и удачи в новом учебном году.
В неформальной обстановке, созданной кураторами, прошло знакомство первокурсников, которое 

продолжилось на «веревочном курсе». Нас разбили на шесть групп, в которых мы с азартом проходили 
различные станции и с каждым этапом «верёвки» становились всё сплоченнее.
Апогеем нашей первой и очень насыщенной недели в ВУЗе стало «Посвящение студентов юридического 

факультета», состоявшееся в камерном зале «Классика» компании «НПО Консультант».
Мы нисколько не волновались: мероприятие проходило словно в домашней атмосфере, ведь мы 

уже успели подружиться. Каждая группа предложила свою особую программу: кто-то пел, кто-то 
показывал театральное мастерство, кто-то - юмористические миниатюры. Всё это свидетельствует о 
нашей неординарности и большой жизненной энергии.
Юрист - это не только профессия, но и образ жизни. Все мы смелые, талантливые, активные, 

целеустремленные - не это ли главные качества для будущих юристов? И мы обязательно ими станем! 
И, благословленные Фемидой, мы будем служить во благо справедливости во всём мире!

В какой-то степени для 
первокурсников эта 

планета действительно 
словно чужая: лекции, 
семинары, конференции - 
всё это новое, неизвестное. 
Но именно этим и 
становится интереснее 
покорять юриспруденцию 
- дело всей нашей будущей 
жизни. Мы знаем, что 
будет нелегко, ведь 
требования в университе-
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Автор статьи: Смирнова 
Алена, студентка 1 курса 

Конкурс проводился по 12 научным направлениям, 
одно из которых - «Социальные науки». Руководила 
секцией доктор философии, профессор генетики и 
психологии Голдсмитс – колледжа Университета 
Лондона Ю.В. Ковас. По данному направлению 
было представлено более 300 заявок, и только 32 
молодых исследователя были допущены к очному 
этапу.
По итогам конкурса студентка 4 курса 

юридического факультета Ивановского 
государственного университета Екатерина 
Денисова заняла третье место. Она представила 
на конкурс научную работу на тему «Реституция 
национализированного имущества».
Екатерину Денисову наградили дипломом и 

ценным призом. Кроме того, всем финалистам 
конкурса вручены сертификаты участников 

Форума, а их работы опубликованы в сборнике 
тезисов.

Автор статьи: Денисова
 Екатерина, студентка 4 курса 

ПАРАД РОССИЙСКОГО СТУДЕНЧЕСТВА

  ВЫПУСК № 4                               
16 сентября 2017 года в Иванове впервые 

прошел Парад российского студенчества. 
В нем принимали участие все ивановские 
ВУЗы. Наш факультет в составе 
делегации Ивановского государственного 
университета под яркими флагами посетил 
это мероприятие. Хочется отметить, что 
в составе делегации ИвГУ юридический 
факультет был самым многочисленным – 
приняли участие более 40 первокурсников!
Перед студентами выступили первые лица 

города и области – депутаты областной 
Думы, городской Думы, руководители 
молодёжных общественных объединений, 
ректоры ивановских ВУЗов, в том числе 
Владимир Николаевич Егоров, ректор 
ИвГУ.
Затем самые активные первокурсники 

И ва н о вс ко й  о бл а с т и  п р и н е с л и 
клятву посвящения в студенты, что 
ознаменовало вступление первокурсников 
в статус настоящих студентов. Дорогие 
первокурсники, поздравляем вас с новой 
ступенькой в вашей жизни и надеемся, что 
вы добьетесь вершин в освоении науки и 
общественной деятельности! Автор статьи: Локова 

Наталья, студентка 2 курса 
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Автор статьи: Мухаматшакирова 
Любовь, студентка 4 курса 

СПОРТИВНЫЕ ДОСТИЖЕНИЯ

  ВЫПУСК № 4                               

В парке культуры и отдыха им. В.Я. Степанова 21 сентября прошли соревнования среди первокурсников 
Ивановского государственного университета в рамках Спартакиады ВУЗов Ивановской области. 

В соревнованиях принимали участие более 90 студентов. Девушки соревновались на дистанции 500 
метров, юноши - 1000 м.
Лучшими среди девушек стали:
1. Сошникова Ольга - юридический факультет;
2. Рысакова Анастасия - физический факультет;
3. Башарина Анастасия - юридический факультет.
Среди юношей:
1. Березнюк Христиан - исторический факультет;
2. Кулик Кирилл - исторический факультет;
3. Ерин Александр - юридический факультет.
Наши студенты на соревнованиях показали блестящие результаты. Они проявили выносливость, 

силу и целеустремленность, оставив соперников позади и заняв призовые места.
В результате командной борьбы 1 место занял юридический факультет! 
От всей души с победой поздравляем!
Преград для тех, кто верит, в жизни нет.
Удачи и успеха мы желаем
И тысячу еще таких побед!

Фитнес-фестиваль «Fiesta - 2017»

  ВЫПУСК № 4                               

Традиционное масштабное спортивное 
мероприятие - фитнес-фестиваль «Fiesta 

- 2017» состоялся 26 сентября 2017 года. 
В фестивале принимали участие команды 
различных факультетов, и каждая из них 
подготовила замечательное выступление. 
Некоторые поражали своей синхронностью, 
некоторые - необычной и современной 
хореографией. Команда юридического факультета 
заняла второе место! В состав команды входили 
студенты первого курса: Герман Бабочкин, Алена 
Лисина, Никита Вощинский, Мария Алферова, 
Екатерина Гаревских. В отдельной борьбе 
капитанов Герман Бабочкин занял третье место 
и получил специальный приз от организаторов! 
Отдельно хочется отметить многочисленность 
и активность болельщиков, ведь именно они 
придавали участникам фестиваля уверенности 
в своих силах. Абсолютно все выступающие, 
болельщики и организаторы получили огромный 
заряд позитива!

Автор статьи: Грушина 
Полина, студентка 1 курса 
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28 сентября 2017 года прошло первое пленарное 
заседание в рамках ХI Международной научно-
практической конференции «Права ребенка: 
национальные (внутригосударственные), 
европейские и международные стандарты». 
Модератором и руководителем проекта (грант 
РФФИ, № 17-03-14103)  выступил к.и.н., доцент, 
зав. кафедрой теории и истории государства и 
праваИвГУ, руководитель межвузовского Центра 
немецкого права, координатор международных 
связей и мобильности юридического факультета 
ИвГУ, член Ивановского отделения Ассоциации 
европейских исследований Евгений Леонидович 
Поцелуев. 
Первым докладчиком была Людмила Ивановна 

Глухарева, д.ю.н., зав. кафедрой теории права 
и сравнительного правоведения юридического 
факультета РГГУ, тема выступления которой - 
«Понятийные значения прав ребенка». Людмила 
Ивановна указала на проблему отсутствия общей 
теории прав ребенка, вследствие чего не существует 
единого понятийного аппарата и толкования данной 
категории. 
Далее слово было предоставлено Татьяне 

Петровне Океанской, Уполномоченному по правам 
ребенка в Ивановской области. В своем докладе она 
разъяснила работу аппарата Уполномоченного по 
правам ребенка, а также рассказала о содействии 
деятельности органов государственной власти, 
органов местного самоуправления, общественных 
организаций, физических и юридических лиц. 
Следующим выступил Игорь Федорович Мачин, 

к.ю.н., доц. кафедры теории и истории государства 
и права, политологии МГУ им. М.В. Ломоносова, 
с докладом «Права детей в современном мире: 

этические и юридические аспекты». Сообщение 
затронуло историю развития прав ребенка от 
Протогора до нашего времени. 
Острые дискуссии не обошли доклад Светланы 

Алексеевны Орловой, ст. преподавателя кафедры 
теории и истории государства и права ИвГУ, 
который был посвящен моменту возникновения 
у ребенка прав. В выступлении были освещены 
вопросы совершения абортов, подписания петиции 
против абортов, положения конституционного и 
гражданского права по этому вопросу.
Далее прозвучал доклад Ольги Владимировны 

Родионовой, д.ю.н., зав. кафедрой трудового 
и экологического права ИвГУ, в котором были 
подняты вопросы права ребенка на достойную 
жизнь, чем измеряется достойная жизнь и как 
обеспечить ее ребенку. 
Елена Владимировна Тресцова, к.ю.н., доц. 

кафедры гражданского права ИвГУ, затронула 
проблему права ребенка на уровень жизни. Она 
предложила модель правового регулирования 
уровня жизни и пути ее реализации. 
Нельзя не отметить доклад Юрия Юрьевича 

Ветютнева,к.ю.н., доц. кафедры теории и истории 
права и государства Волгоградского филиала 
РАНХиГС, который был посвящен равенству 
прав вне зависимости от возраста. Его идеи и 
предложения вызвали долгую дискуссию среди 
участников конференции. 
Далее слово было предоставлено Марине 

Тимофеевне Полывянной, к.с.н., зав. кафедрой 
педагогики и психологии ОГАУ ДПО 
«Институт развития образования Ивановской 
области», которая выступила с докладом 
«Модели реализации медиативного подхода 
в образовательных организациях Ивановской 
области». Она осветила проблемы отсутствия в 
образовательных учреждениях специалистов по 
разрешению конфликтов между учащимися с 
помощью медиации. Были сделаны предложения 
по улучшению данной ситуации. 

Завершал работу первого дня доклад «Имплементация 
международных стандартов реализации и защиты 
прав ребенка в российских формальных источниках 
права» Михаила Юрьевича Спирина, к.ю.н., доц. 
кафедры теории и истории государства и права и 
международного права СНИУ им. С.П. Королева, с 
докладом. В выступлении прозвучали тезисы, которые 
были раскрыты при помощи пласта теории государства

XI МЕЖДУНАРОДНАЯ НАУЧНО-ПРАКТИЧЕСКАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ

  ВЫПУСК № 4                               
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и права, а также международного права.
29 сентября 2017 года прошло второе пленарное 

заседание в рамках XI Международной научно-
практической конференции «Права ребенка: 
национальные (внутригосударственные), 
европейские и международные стандарты». 
Модераторами пленарного заседания выступили: 
Ольга Владимировна Кузьмина, Ольга Борисовна 
Малышева и Ольга Владимировна Соколова.
Первое слово было предоставлено Татьяне 

Николаевне Ионкиной, начальнику Центра 
временного содержания несовершеннолетних 
правонарушителей УМВД России по Ивановской 
области. Она рассказала об истории создания 
Центра, о том, какая работа там ведется на данный 
момент, о построении взаимоотношений между 
сотрудниками Центра и несовершеннолетними 
правонарушителями. 
Далее слово было предоставлено Евгению 

Леонидовичу Поцелуеву, модератору конференции. 
В своем докладе он провел сравнительно-правовой 
анализ уголовного законодательства ФРГ, Франции 
и Италии по двум критериям: возраст наступления 
уголовной ответственности и вменяемость. 
Наталья Николаевна Гончарова, заместитель 

начальника отдела организации деятельности 
участковых уполномоченных полиции и 
подразделений по делам несовершеннолетних 
УМВД России по Ивановской области, подполковник 
полиции, говоря о проблемах предупреждения 
преступлений против несовершеннолетних, 
отметила, что 98% таких деяний совершаются 
в семье: из них более половины  - родителями 
(68%), часть преступлений - сожителями одного из 
родителей (21%), близкими родственниками (9%). 
Далее слово было предоставлено Льву Леонидовичу 

Кругликову, д.ю.н., профессору, заслуженному 
деятелю науки РФ, зав. кафедрой уголовного права 
и криминологии юридического факультета ЯГУ 
им. П. Г. Демидова. Он затронул вопросы замены 
наказания несовершеннолетним и иным лицам 
по Уголовному кодексу Российской Федерации и 
Уголовному кодексу Республики Казахстан. Также 
было отмечено, что в УК Республики Казахстан 
наряду с понятием «преступление» используется 
также понятие «уголовное правонарушение», 
обсуждалась целесообразность такого подхода. 
Евгений Владимирович Благов, д.ю.н., 

профессору кафедры уголовного права и 
криминологии ЯГУ им. П. Г. Демидова, говоря об 
освобождении несовершеннолетних от уголовной 
ответственности с применением принудительных 
мер воспитательного воздействия, отметил, что 
данный вопрос содержит достаточно высокий 

уровень судейского усмотрения, что является 
нецелесообразным подходом законодателя. 
Кроме того, такие меры, как передача под надзор 
родителей или возложение на них обязанности 
загладить вину, в итоге ограничивают родителей, 
а не несовершеннолетнего, совершившего 
преступление, что не соответствует целям 
наказания. 
Далее выступила Ольга Валентиновна 

Борисова, к.ю.н., доцент кафедры уголовного 
права и процесса юридического факультета 
ИвГУ, с докладом «Принуждение к действиям 
сексуального характера, совершенное в отношении 
несовершеннолетнего». 
Ольга Владимировна Соколова, к.ю.н., 

доцент кафедры уголовного права и процесса 
юридического факультета ИвГУ, заместитель 
декана юридического факультета ИвГУ, и Андрей 
Леонидович Санташов,к.ю.н., доцент, доцент 
кафедры уголовного права и криминологии 
юридического факультета ЯГУ им. П. Г. Демидова, 
выступили с докладом об уголовно-правовой 
защите прав несовершеннолетних на примере 
запрета розничной продажи им алкогольной 
продукции (статья 151.1 УКРФ). Они предложили 
расширить объективную сторону за счет 
включения в состав преступления оптовой продажи 
несовершеннолетним алкогольной продукции. 
Ольга Владимировна Кузьмина, к.ю.н., доцент, 

зав. кафедрой уголовного права и процесса, декан 
юридического факультета ИвГУ остановилась 
на проблемах надлежащего определения статуса 
несовершеннолетнего при производстве по уголов-
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ному делу. Она сделала конкретные предложения по 
закреплению в законодательстве дополнительных 
процессуальных гарантий, компенсирующих 
возрастную незащищенность участников 
уголовного процесса. 
Далее слово было предоставлено Сергею 

Евгеньевичу Ковалеву, старшему преподавателю 
кафедры уголовного права и процесса 
юридического факультета ИвГУ, который в своем 
выступлении затронул тему «Профилактика ухода 
несовершеннолетних из дома и мест постоянного 
пребывания». 
Ирина Борисовна Степанова, к.ю.н., доцент 

кафедры уголовного права и процесса 
юридического факультета ИвГУ, заместитель 
декана юридического факультета ИвГУ, в своем 
докладе представила анализ подростковой 
преступности за последние 16 лет, на основе 
которого выделила ряд современных тенденций 
подростковой преступности, например, сохранение 
корыстной направленности совершаемых 
несовершеннолетними преступлений, вовлечение 
несовершеннолетних в новые виды преступлений 
и т.д.
После пленарного заседания прошел круглый 

стол на тему «Ювенальная юстиция». Ольга 
Борисовна Малышева, председатель Тейковского 
районного суда Ивановской области, шестой 
квалификационный класс, доцент кафедры 
предпринимательского и процессуального права 
юридического факультета ИвГУ, рассказала о 
восстановительном правосудии в судах общей 
юрисдикции.
Елена Владимировна Тресцова, к.ю.н., доцент 

кафедры гражданского права ИвГУ, рассказала об 
участии органов опеки и попечительства в защите 
прав детей на жилые помещения. 
30 сентября 2017 года в рамках конференции 

была организована студенческая секция, на 
которой с большим вступительным словом доцент 
Евгений Леонидович Поцелуев.  Он же выступил 
в роли модератора, умело направляю ход бурной 
дискуссии, а затем передал руководство секцией 
доценту Ольге Владимировне Соколовой. 
Первой слово было предоставлено Наталье 

Локовой, студентке 2 курса юридического 
факультета ИвГУ, которая поставила перед 
аудиторией актуальный вопрос «Нужна ли 
ювенальная юстиция в России?» и представила 
аргументы за и против ювенальной юстиции. 
Доклад Екатерины Родионовой, студентки 2 

курса магистратуры «Социальное государство: 
проблемы теории и юридической практики» 
юридического факультета ИвГУ, на тему «Право 

ребенка на достойную жизнь в контексте проблем 
безнадзорности детей в современной России» 
озвучила и прокомментировала профессор Ольга 
Владимировна Родионова.
Алена Пшеничнова, студентка 1 курса 

магистратуры «Защита прав и законных интересов 
граждан и юридических лиц как участников 
гражданских правоотношений» юридического 
факультета ИвГУ, в своем докладе затронула 
острую проблему «Право ребенка на образование. 
Реализация Концепции инклюзивного образования 
детей в России и за рубежом». 
Далее слово было предоставлено Елене Толстовой, 

студентке 2 курса магистратуры «Защита прав и 
законных интересов граждан и юридических лиц 
как участников гражданских правоотношений» 
юридического факультета ИвГУ, которая выступила 
с докладом «Защита жилищных прав ребенка: 
вопросы теории и практики». 
 Алена Берягина, студентка 2 курса магистратуры 

«Социальное государство: проблемы теории и 
юридической практики» юридического факультета 
ИвГУ, затронула проблемы уголовно-правовой 
охраны прав ребенка на жизнь и актуальные 
вопросы применения ч. 2 статьи 105 УК РФ. 
Анна Соколова, студентка 3 курса юридического 

факультета ИвГУ, рассказала об уголовно-правовой 
охране права несовершеннолетнего на получение 
содержания от своих родителей на примере статьи 
157 УК РФ. 
О формах использования специальных знаний в 

уголовном судопроизводстве по делам с участием 
несовершеннолетних в своем докладе поведала 
Елена Скворцова, студентка 4 курса юридического 
факультета ИвГУ. 
Анастатия Мутовкина, студентка 4 курса 

юридического факультета ИвГУ, в своем докладе 
раскрыла правовую  природу и цели принудительных 
мер воспитательного воздействия, применяемых к 
несовершеннолетним, совершившим преступление. 
Павел Чистяков и Никита Паршаков, студенты 4 
курса юридического факультета ИвГУ, показали 
тенденции  преступности несовершеннолетних в 
РФ. 
О молодежном экстремизме как проблеме 

современной России рассказали студентки 4 
курса юридического факультета ИвГУ, Мария 
Безбородова и Любовь Мухаматшакирова.
Анастасия Устратова, студентка 4 курса 

юридического факультета ИвГУ, посвятила 
свой доклад теме «Комиссии по делам 
несовершеннолетних и защита их прав как 
субъектов профилактики безнадзорности и 
правонарушений несовершеннолетних». 
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Студенты 4 курса юридического факультета ИвГУ, 
Анна Варешина и Рамин Гюлмамедов, в своем 
докладе рассказали о состоянии, тенденциях и 
криминологических особенностях групповой 
преступности несовершеннолетних.  
О наркотизме среди несовершеннолетних как 

криминологической проблеме рассказывали в 
своем докладе Юлия Шнурина и Юлия Цыбина, 
студентки 4 курса юридического факультета ИвГУ. 
Александр Меркуленко, студент 1 курса 

магистратуры ФГАОУ ВО «Национальный 
исследовательский университет «Высшая школа 
экономики»,  проанализировал коррупцию в сфере 
ювенальной юстиции. 
 Участники студенческой секции показали 

высокую степень проработки каждой темы, умение 
вести дискуссию, заинтересованность в изменении 
законодательства и практики его применения. 
Стоит отметить, что студенты и магистранты 
выдвинули на обсуждение ряд важных проблем 
как с теоретической, так и с практической точки 
зрения. Большим вкладом в работу студенческой 
секции стал тот факт, что участники предлагали 
реальные пути решения поставленных проблем, 
составляли планы соответствующих изменений. 
С каждым годом международные научно-

практические конференции, проводимые в 
стенах юридического факультета Ивановского 
государственного университета по инициативе 

доцента Евгения Леонидовича, привлекают все 
больше участников. Мы хотим сохранить данную 
положительную тенденцию, повысить уровень 
популяризации науки среди молодого поколения 
и дать каждому студенту площадку для реализации 
его научной инициативы. 

В конце сентября 2017 года в кофейне «Coffebean» 
прошел «Завтрак с ректором», на котором 

талантливые первокурсники и активисты 
университета встретились с ректором Ивановского 
государственного университета Владимиром 
Николаевичем Егоровым в неформальной обстановке. 
Также на встрече присутствовали проректоры 
Алексей Александрович Малыгин и Светлана 
Александровна Сырбу. Для студентов это была 
уникальная возможность задать руководству ВУЗа 
все интересующие вопросы. В основном обсуждали 
дальнейшее развитие университета, «наболевшие» 
проблемы, касающиеся условий и программы 
обучения, возможности для саморазвития. Студенты 
выразили надежду на то, что такие встречи будут 
проводиться и в дальнейшем, поскольку такие встречи 
сближают учащихся с руководством ВУЗа, помогают 
выстроить партнерские отношения и обменяться 
мнениями по поводу различных ситуаций.

Автор статьи: Мутовкина
Анастасия и Мухаматшакирова 

Любовь, студентки 4 курса 

Автор статьи: Локова Наталья и 
Курылева Анастасия студентки 2 курса 

ВСТРЕЧА СТУДЕНТОВ С РЕКТОРОМ ИВГУ

  ВЫПУСК № 4                               

ТЕРРИТОРИЯ ФЕМИДЫ
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ШКОЛА ПРОФСОЮЗНОГО АКТИВА «РОСТ-2017»

  ВЫПУСК № 4                               
На базе Ивановского государственного 

университета с сентября по октябрь 2017 
года прошла 37 Школа профсоюзного 
актива «РОСТ-2017». 
Школа профсоюзного актива проводится 

ежегодно с  целью ориентации 
первокурсников на участие в общественной 
жизни университета и знакомства их 
с такой организацией, как Профком 
студентов и аспирантов ИвГУ.  По-моему, 
это именно то место, где каждый смог 
найти себе занятие по душе, раскрыть 
свои способности и познакомиться 
с интересными людьми.  Каждый из 
участников выбрал направление, которое 
оказалось ему наиболее близким: 
культурно-массовое, социальное, учебно-
правовое, информационное.
В этом году в Школе профсоюзного 

актива приняло участие более 100 
первокурсников с разных факультетов. 
В рамках Школы прошли мастер-
классы, лекции и тренинги лучших 
спикеров нашего города и выпускников 
ИвГУ.В рамках каждого направления 
первокурсники создавали и защищали 
проекты, над которыми будут продолжать 
работу и воплощать их в жизнь.
По окончании школы активные 

участники получили сертификаты и 
памятные подарки, а победители конкурса 
проектов отправятся на Областную 
школу профсоюзного актива «Команда 
будущего», где будут работать вместе 
с активистами других университетов 
нашего города и области.

Автор статьи:  Шакирова 
Александра, студентка 1 курса 
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С 13 по 15 октября в парк-отеле «Волжский прибой» прошел выездной этап Школы Актива «Твой 
выбор», организатором которого выступил Коллегиальный орган студенческого самоуправления 
(КОСС). В течение нескольких недель активисты университета проходили строгий отбор: заполняли 
анкету, решали тесты и проходили личное собеседование с организаторами.

Студенты юридического факультета Ивановского 
государственного университета Анна Варешина 

и Иван Прик приняли участие в XIX Всемирном 
фестивале молодежи и студентов в Сочи  с 14 по 
22 октября 2017 года.
Более двадцати пяти тысяч участников со всего 

света, более пяти тысяч волонтеров, 185 стран-
участниц, бесчисленное количество встреч, 
мастер-классов и креативных идей – масштабы 
захватывают дух. Основная часть мероприятий 
грандиозного события проходила на берегу Черного 
моря, на территории Олимпийского парка в Сочи. 
Ивановскую область на фестивале представляла 
делегация, в которую вошли 70 участников и 20 
волонтеров.
Согласно традиции, каждый день фестиваля был 

посвящен одному из регионов мира: Америке, 
Африке, Ближнему Востоку, Азии и Океании и 
Европе.
Мы приняли участие в церемонии открытия и 

закрытия фестиваля, символическом забеге на 2017 
метров, который прошел по трассе «Формулы-1», 
на тематической площадке пообщались с роботами, 
посетили стенды регионов РФ и иностранных 
государств, участвовали в культурной, спортивной 
и образовательной программах.
Нам удалось пообщаться с множеством 

потрясающих участников и гостей фестиваля. 
Спикеры, среди которых были люди с мировым 
именем, рассказывали, как они меняют мир вокруг 
себя каждый день. Например, индиец Афроз Шах в 
рамках своего проекта борется с мусором в стране: 
за 86 недель он убрал с пляжа около 5 400 тонн 
отходов. Врач и социальный предприниматель из 
Индонезии ГамальАльбинсаид в свои 24 года создал 
страховую программу, позволяющую одновременно 
делать более доступной медицинскую помощь и 
бороться за чистоту: принцип работы программы 
состоит в том, что небогатые индонезийцы 

занимаются сбором мусора, получая за это 
возможность попасть на прием к врачу. Произвела 
огромное впечатление лекция Ника Вуйчича – 
всемирно известного спикера, который лишен рук 
и ног из-за редкого наследственного заболевания, 
но это не помешало ему стать писателем, певцом, 
меценатом – его пример удивляет и мотивирует 
миллионы людей. Также на фестиваль приезжали 
министр иностранных дел России Сергей Лавров, 
официальный представитель МИД РФ Мария 
Захарова, министр экономического развития РФ 
Максим Орешкин, глава Сбербанка Герман Греф, 
глава ЦИК Элла Памфилова, Уполномоченный 
по правам человека в РФ Татьяна Москалькова, 
первый вице-премьер Игорь Шувалов и спикер 
Госдумы Вячеслав Володин.
Мы смогли обменяться ценным опытом и обсудить 

с представителями других стран актуальные 
вопросы, волнующие современное молодое 
поколение. На фестивале у нас появились новые 
друзья, как из России, так и из за границы! Очень 
надеюсь, что мы еще с ними увидимся!
До сих пор не верится, что мы стали частью 

истории! Фестиваль изменил нас, наше 
мировоззрение, наши мысли, и, я уверена, 
фестиваль изменил будущее нашей страны!

XIX ВСЕМИРНЫЙ ФЕСТИВАЛЬ МОЛОДЁЖИ И СТУДЕНТОВ В СОЧИ

  ВЫПУСК № 4                               

Автор статьи: Варешина 
Анна, студентка 4 курса 

ШКОЛА АКТИВА «ТВОЙ ВЫБОР»

  ВЫПУСК № 4                               
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Автор статьи: Шакирова 
Александра, студентка 1 курса 

«АЛЛО, МЫ ИЩЕМ ТАЛАНТЫ!»

  ВЫПУСК № 4                               
7 ноября 2017 года на сцене Ивановского дома 
национальностей прошло одно из самых ярких 
событий года - «Алло, мы ищем таланты!». 
Мероприятие собрало ребят всех факультетов 
ИвГУ. Участники показали свои таланты в танцах, 
песнях, чтении стихотворений. 
Дмитрий Баранов исполнил композицию «Poets 

of the Fall - Sleep, sugar» под аккомпанемент 
Даниила Огаркова на фортепиано. Екатерина 
Плуталова исполнила стихотворение Эдуарда 
Асадова «Студент». Оригинальным выступлением 
запомнилась Арина Сухарева: она исполнила 
зажигательный цыганский танец. Выступление 
завершила песня в исполнении Марии Румянцевой 
«Улыбайся».
Говорят, что юмор - один из главных талантов, 

ведь он подвластен далеко не каждому, но ребята 
нашего ВУЗа успешно представили себя в данной 
стезе и показали достойные выступления КВН 
своих факультетов. Команда КВН юридического 
факультета «КПЗ», в которую входили Анастасия 
Шарыпова, Анна Стрункина, Екатерина Плуталова, 
Максим Семяшкин, Николай Павлычев, Дмитрий 
Баранов, Кирилл Исправников, не осталась 
в стороне. Ребята подготовили 20-минутное 
выступление и смогли покорить публику.
При подведении итогов команда юридического 

факультета получила следующие награды: Дмитрий 
Баранов и Даниил Огарков победили в номинации 
«Самый юмористический номер». Арина Сухарева 
получила диплом в номинации «Сольный танец. 

Хореография».
Своими впечатлениями поделилась Арина 

Сухарева: «Мне очень понравилось выступать 
с ребятами, у меня сложилось впечатление, что 
мы знакомы много лет, и было легко прийти к 
общему мнению и правильно подготовить наше 
выступление. Я бы попробовала себя ещё раз в 
подобных мероприятиях, потому что приятно 
получать отдачу от зрителей. В такие моменты 
понимаешь, что долгие репетиции были не 
впустую. Спасибо всем за внимание».
Это мероприятие надолго останется в памяти 

не только у участников, но и у зрителей. Желаем 
команде юридического факультета получать раз за 
разом всё больше побед и не останавливаться на 
достигнутом!

Заявки на Школу подали свыше 100 студентов различных 
факультетов, но отобраны были всего 30 участников. В их 
число попали 3 студентки-первокурсницы юридического 
факультета.В качестве организатора на Школе Актива 
присутствовала студентка второго курса Анастасия 
Курылёва. Три дня участники работали в режиме нон-стоп: 
образовательные тренинги на тимбилдинг, тайм-менеджмент, 
лидерство, веселые интерактивы, лекции, конкурсы. По 
окончании Школы 10 лучших участников, в числе которых 
наша студентка Анастасия Шарыпова, получили стажировку 
в КОССе. Поздравляем Настю и желаем ей активной 
студенческой жизни!
А 25 октября состоялось торжественное открытие 
Многоуровневой Школы Актива «Твой выбор» по трем 
направлениям: Волонтёрство, Пресса, Фото. Участников 
ждет месяц плодотворных занятий, по итогам которых 
наиболее активные и яркие ребята войдут в штат волонтёров, 
корреспондентов и фотографов КОССа. Желаем успехов!

Автор статьи: Шарыпова
Анастасия, студентка 1 курса 
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11 ноября в Российском университете дружбы народов (г. Москва) прошел II тур Открытой 
международной студенческой Интернет-олимпиады, в котором приняли участие студенты юридического 
факультета ИвГУ по дисциплинам «Правоведение» и «Философия». Наши студенты завоевали 
несколько медалей: Локова Наталья (2 курс) – золотая медаль по «Правоведению», Чистяков Павел 
(4 курс) – серебряная медаль по «Философии», Денисова Екатерина (4 курс) – бронзовая медаль по 
«Правоведению», Разумова Татьяна (4 курс) – бронзовая медаль по «Философии». Поздравляем ребят 
и желаем дальнейших побед!

Совсем недавно в ИвГУ появился новый проект - 
«Будущий студент», в рамках которого 25 ноября 

юридический факультет посетили абитуриенты. 
Широко и приветливо улыбаясь, наши студенты 
встретили потенциальных студентов и проводили 
их в аудиторию, где состоялась информационная 
встреча. Им рассказали о структуре факультета, 
его истории, о перспективах после окончания, 
о том, что интересного можно найти во время 
обучения: научная и общественная деятельность, 
газета, спорт - юридический факультет силён во 
всем. Далее обсудили процедуры сдачи ЕГЭ и 
поступления.

ПОБЕДА В МЕЖДУНАРОДНОЙ ОЛИМПИАДЕ

  ВЫПУСК № 4                               

Автор статьи: Локова
Наталья, студентка 2 курса 

НАШИ СТУДЕНТЫ НА «ВЕРШИНЕ»

  ВЫПУСК № 4                               
С 11 по 15 ноября в городе Махачкала прошел Международный 

образовательный студенческий форум «Вершина».
Представлять ИвГУ удостоилась чести студентка 2 курса 

юридического факультета Анастасия Курылёва. На форуме 
присутствовали делегации России, Турции, Азербайджана, 
Афганистана, Казахстана, Туркменистана, Луганской 
Народной Республики и Республики Кот-д’Ивуар. 
Работа проводилась на трех площадках: «Кураторство», «Арт» 

и «Медиа». Затрагивались вопросы эффективной организации 
работы со студентами, кураторства над первокурсниками, 
ведения социальных сетей и другое. Также участники 
устанавливали дружеские связи между делегациями разных 
стран, делились опытом, общались.
Наши студенты не остались незамеченными - они победили в 

конкурсе видеопоздравлений «#Вершина5лет». Поздравляем!
Автор статьи: Локова

Наталья, студентка 2 курса 

БУДУЩИЙ СТУДЕНТ

  ВЫПУСК № 4                               
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Автор статьи: Денисова
Екатерина, студентка 4 курса 

Затем была проведена экскурсия по корпусу с посещением зала судебных заседаний и 
криминалистической лаборатории, где для них провёл небольшое занятие Сергей Евгеньевич Ковалёв, 
старший преподаватель кафедры уголовного права и процесса ИвГУ. Будущим студентам показали, 
как снимать отпечатки пальцев, определять рост преступника по слепку следа или среднего пальца, 
что можно узнать о человеке по форме уха, линиям руки и много других интересных вещей.
Абитуриентам очень понравилась встреча, они даже не хотели выходить из лаборатории - ещё бы, 

ведь столько всего нового! Мы надеемся, что в будущем году к нам придут яркие и талантливые 
первокурсники, которые будут радовать нас своими достижениями! Автор статьи: Локова

Наталья, студентка 2 курса 

КОНКУРС КО ДНЮ ЮРИСТА – 2017

  ВЫПУСК № 4                               

30 ноября прошла церемония награждения 
участников традиционного конкурса ко Дню 
юриста. Конкурс, организуемый для студентов 
юридического факультета ИвГУ, состоял из 
четырех частей: решение теста на общеправовые 
знания, решение заданий с помощью системы 
«КонсультантПлюс», написание эссе и самая 
зрелищная часть – творческие номера. В этом году 
нужно было поздравить факультет с Днем юриста 
от конкретной страны: Бразилия, Россия, ОАЭ, 
Россия, Англия, Зимбабве, Грузия.
Все команды состояли из студентов разных курсов: 

были и те, кто участвовали в конкурсе впервые, 
и те, кто участвовал в нём четыре года подряд. 
Такие участники были награждены отдельными 
грамотами за верность конкурсу. 
Команды очень старались, относились к 

заданиям и конкурсам неравнодушно и искренне 
хотели победить, несмотря на занятость в учёбе 
и других делах. Первое место завоевала команда 
«Патриоты».
Вот что члены команды-победителя говорят о 

конкурсе: 
«Конкурс как всегда прошёл незабываемо! Почти 

месяц ты находишься в постоянном напряжении, 
решая тесты, придумывая эссе и репетируя 
творческий конкурс. Для меня до сих пор самый 

волнительный момент – выступление на сцене 
перед преподавателями и другими студентами. 
Отдельное спасибо хочется сказать команде фирмы 
КонсультантПлюс за то время и силы, которые они 
вкладывают в организацию этого мероприятия», - 
Валерия Кирпичник, 4 курс. 
«Это был мой первый опыт участия в таком 

увлекательном конкурсе, который провела 
компания «Консультант Плюс», и я могу сказать, 
что точно не последний! Очень понравилась 
атмосфера мероприятия, все команды были 
дружными и сплоченными. Была большая 
конкуренция. Признаюсь, победа моей команды 
была очень неожиданной и потому очень приятной! 
Советую всем принять участие в этом конкурсе, 
так как он гарантированно подарит вам только 
положительные эмоции», - Вероника Сидоренко, 
1 курс. 
«Участвую в конкурсе уже третий год и каждый 

раз испытываю новые эмоции! Хочу выразить 
благодарность организаторам, которые очень 
ответственно подходят к своему делу, чтобы мы 
смогли насладиться этой праздничной атмосферой. 
Выступления всех участников было очень 
приятно смотреть. Каждый год демонстрируются 
интересные номера, которые заметно отличаются 
мыслями, взглядами, эмоциями. Этот год не стал 
исключением! Также очень благодарен всей нашей 
команде, каждому, кто внес частичку в общий 
результат! Залогом успеха, по моему мнению, 
стал серьезный настрой и ответственный подход 
всех ребят на каждом этапе конкурса», - Василий 
Комаров, 3 курс. 
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Студенты юридического факультета ИвГУ 
посетили IV международный форум «Молодые 
юристы России - 2017», который проводился на 
базе Общественной палаты РФ 2-3 декабря и был 
приурочен к профессиональному празднику - Дню 
юриста. На нем были представлены делегации 
Сирии, Турции, Белоруссии, Франции, Бразилии, 
а также 400 юристов из 46 субъектов Российской 
Федерации, прошедших конкурсный отбор.
Перед молодыми юристами, студентами 

выступили известные адвокаты, государственные 
деятели, работники правоохранительных 
органов, профессора крупных зарубежных 
университетов. Интерес вызвали доклады таких 
известных людей, как: адвокат Павел Астахов, 

Президент Федеральной палаты адвокатов Юрий 
Пилипенко, депутат Государственной Думы 5, 
6 и 7 созывов Дмитрий Вяткин, Председатель 
Совета при Президенте Российской Федерации 
по развитию гражданского общества и правам 
человека, советник Президента Михаил Федотов, 
Председатель Научно-консультативного совета 
при Общественной палате Российской Федерации 
Владислав Гриб, председатель Московской 
коллегии адвокатов «Князев и партнеры» Андрей 
Князев, российский юрист, игрок телевизионного 
клуба «Что? Где? Когда?» Илья Новиков, 
профессор Школы права Университета Сорбонна-
Париж I Бертран Матье и другие. Обсуждались 
вопросы, связанные с технологиями будущего в 
сфере юриспруденции, реформами российского 
законодательства, местом юристов в цифровой 
экономике, современными компетенциями юриста 
и уровнем его профессионализма. В конце форума 
участников ждала большая вечеринка, а также 
поздравление Председателя Государственной 
Думы Вячеслава Володина.
Студенты были рады, что им выпала возможность 

посетить такое крупное мероприятие, послушать 
профессионалов своего дела, пообщаться со 
студентами-юристами из разных уголков нашей 
страны и даже планеты.

5 декабря в Ивановской государственной филармонии 
прошло увлекательное и завораживающие событие 2017 
года - конкурс «Первокурсник года». 
От каждого факультета были выдвинуты кандидаты. 

Участником, которому выпала честь защищать 
юридический факультет, стал Даниил Огарков. 
Студент подготовил яркое видео, в чем ему помогали 

его одногруппники, что показывает, насколько мы все 
дружны! Также он выступил с оригинальным жанром, 
продемонстрировав своё мастерство игры на пианино 
и исполнив несколько известных композиций. На 
протяжении мероприятия было множество конкурсов, 
в которых принимал активное участие и наш кандидат. 

МОЛОДЫЕ ЮРИСТЫ РОССИИ - 2017

  ВЫПУСК № 4                               

Автор статьи: Локова
Наталья, студентка 2 курса 

ПЕРВОКУРСНИК ГОДА– 2017

  ВЫПУСК № 4                               
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Даниил: «Конкурс «Первокурсник года» я бы назвал скорее ШОУ! Мы встречались, знакомились, 
репетировали, смеялись и просто весело проводили время. Все участники - по-настоящему талантливые 
первокурсники года! Ни на одной из репетиций и даже на сцене во время выступления у меня не было 
ощущения, что я с кем- то соревнуюсь , что у меня есть конкуренты. Я смог показать и рассказать 
о своих талантах, увлечениях и хобби всем, кто был на конкурсе. Познакомился с ребятами других 
факультетов. Тот факт, что я не вошел в тройку финалистов и не занял призовое место, совсем не 
повлиял на мое чувство удовлетворения данным мероприятием!».

Автор статьи: Виктория
Вольвак, студентка 1 курса 

СЕМИНАР В ТУЛЕ

  ВЫПУСК № 4                               
С 6 по 8 декабря в городе Тула прошел семинар-совещание «Система взаимодействия органов 

студенческого самоуправления и администрации ВУЗа». Представителями от ИвГУ на этом 
мероприятии стали руководитель центра «Карьера» Екатерина Анатольевна Шилова и студентка 2 
курса юридического факультета Анастасия Курылёва. На семинаре делегации ВУЗов делились своим 
опытом, слушали доклады, обсуждали вопросы взаимодействия между названными структурами. 
«Всего за 3 дня я получила большой опыт по организации студенческого самоуправления, познакомилась 

с активными студентами из разных уголков России и обязательно постараюсь применить на практике 
все полученные мною знания», - делится впечатлениями Анастасия Курылёва.

Автор статьи: Локова
Наталья, студентка 2 курса 

XVIII ОБЛАСТНАЯ ШКОЛА ПРОФСОЮЗНОГО АКТИВА

  ВЫПУСК № 4                               
С 8 по 10 декабря проходила XVIII областная 

школа профсоюзного актива (ШПА), на которой 
собрались студенты со всей Ивановской области. Я 
была очень рада, что оказалась среди тех немногих 
студентов, которым посчастливилось участвовать 
в этом мероприятии.
Школа, организатором которой в этом году 

был Ивановский государственный университет, 
проводилась на базе санатория «Лунёво». Именно 
в этом месте на 3 дня собрались самые активные 
студенты Ивановской области.
В первый день нас разделили по командам и 

проводили различные игры на командообразование. 
Больше всего мне запомнился «Веревочный 
курс», который проводил Шуйский филиал ИвГУ. 
Также в этот день были общие лекции, где нам 
рассказали про профсоюз. В конце дня каждый ВУЗ 
представил свои визитные карточки, которые были 
оригинальными и очень яркими.
Второй день был очень насыщенным. Для нас 

провели лекции по лидерству и ораторскому 
мастерству, правоведению и делопроизводству. Все 
занятия были информативными и интересными. 
Я получила много новых знаний, которые смогу 
применить в будущем. На вечернем мероприятии 

каждое направление – информационное, работа 
со студентами и организация мероприятий – 
представляли свои команды.
На третий день мы писали итоговое тестирование, 

продемонстрировав то, чему нас научила ШПА. 
Некоторые ребята защищали проекты, которые 
планируют реализовать уже в следующем году.
Хотелось бы сказать огромное спасибо 

организаторам этого мероприятия, ведь именно 
благодаря им эта школа прошла успешно.
ШПА дала мне возможность улучшить свои 

знания, познакомиться с новыми людьми, проявить 
себя в общественной жизни университета.

Автор статьи: Панкратова
Кристина, студентка 1 курса 
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8-9 декабря 2017 года на базе юридического 
факультет а  ИвГУ со стоялась  XXIV 
Межрегиональная научно-практиче ская 
конференция “Права человека в условиях 
глоба льной  миграции” .  Традиционно 
организатором научного мероприятия становится 
кафедра конституционного, административного 
и финансового права ИвГУ, а координатором 
- заведующая кафедрой, доцент Исаева Нина 
Валентиновна.  На открытии конференции 
с приветственным словом выступила Ольга 
Владимировна Кузьмина, декан юридического 
факультета, заведующая кафедрой уголовного 
права и процесса юридического факультета 
ИвГУ. Ольга Владимировна отметила, что 
данная конференция традиционно проводится в 
годовщину принятия Конституции Российской 
Федерации. Нововведением данного мероприятия 
является проведение правозащитных лекториев, 
лекций, а также брифинга. Далее слово было 
предоставлено Светлане Александровне Сырбу, 
первому проректору - проректору по научной 
работе и международным отношениям. Светлана 
Александровна справедливо отметила, что 
на сегодняшний день существуют проблемы 
миграционного законодательства, и решение их 
может быть достигнуто в том числе и посредством 
проведения и научно-практических конференций. 
В рамках таких мероприятий рождаются полезные 
идеи и научные союзы. 
Слово было предоставлено Уполномоченному по 

правам человека в Ивановской области Наталье 
Львовне Ковалевой. Наталья Львовна отметила, что 
тема прав человека в условиях глобальной миграции 
является злободневной. Она обратила внимание 
на сложности реализации прав теми людьми, 

которые не имеют документов, устанавливающих 
личность; остановилась на вопросах получения 
гражданства, вида на жительство, паспорта; 
отметила, что на практике основной проблемой 
остается невнимательное отношение к человеку 
со стороны должностных лиц и государственных 
органов. Василий Гаврилович Ткаченко, 
заместитель прокурора Ивановской области, 
рассказал об актуальных вопросах прокурорского 
надзора за исполнением миграционного 
законодательства. Павел Александрович 
Максименко, начальник Управления по вопросам 
миграции УМВД России по Ивановской области, 
привел статистику по миграции в области. Было 
отмечено, что миграционный поток составляет 
примерно 1000 человек в год и данная цифра 
увеличивается с каждым годом. Кроме того, была 
приведена статистика нарушений миграционного 
законодательства: 595 правонарушений по статье 
18.9 КоАП РФ, 124 – по статье 18.10 КоАП РФ, 
98 – по статье 18.15 КоАП РФ, 40 – по статье 
19.27 КоАП РФ. Фиксируются также нарушения 
и уголовного законодательства, например, были 
возбуждены уголовные дела: 55 уголовных дел 
по статье 322.2 УК РФ, а также 75 уголовных 
дел по статье 322.3 УК РФ. Далее слово было 
предоставлено Ольге Владимировне Соколовой, 
заместителю декана юридического факультета, 
кандидату юридических наук, доценту кафедры 
уголовного права и процесса. Ольга Владимировна 
затронула вопросы уголовной ответственности 
за фиктивную постановку на учет иностранного 
гражданина или лица без гражданства по месту 
пребывания в жилом помещении в Российской 
Федерации (ст.322.3 УК РФ). 
После пленарного заседания была организована 

работа правозащитных лекториев, которые были 
проведены Уполномоченным по правам человека 
в Ивановской области – Натальей Львовной 
Ковалевой; Уполномоченным по правам ребенка в

X X I V М Е Ж Р Е Г И О Н А Л Ь Н А Я Н АУ Ч Н О-П РА К Т И Ч Е С К А Я 
КОНФЕРЕНЦИЯ 
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Ивановской области – Татьяной Петровной 
Океанской; Уполномоченным по правам 
предпринимателей в Ивановской области – 
Алексеем Рудольфовичем Вагановым. Как и 
ожидалось, на лекториях не только затрагивались 
важные проблемы нашего региона, но и велись 
активные дискуссии; участники лекториев задавали 
множество актуальных вопросов. 
В рамках научно-практической конференции 

был проведен круглый стол «Конституционное 
законодательство России XX-XXI вв.: итоги, 
перспективы, влияние (к 100-летию Великой 
октябрьской социалистической революции)», 
модератором которого выступила Нина 
Валентиновна Исаева, доцент, кандидат 
исторических наук, заведующая кафедрой 
конституционного, административного и 
финансового права юридического факультета 
ИвГУ. На круглом столе обсуждались личностные 
права в современном государстве, право граждан 
на жилище в Конституции РФ и Жилищном кодексе 
РФ, равенство и равноправие субъектов федерации 
и другие важные вопросы.
Традиционно была организована секция для 

молодых ученых. Студенты обсуждали проблемы 
соблюдения прав иностранных граждан, 
подлежащих депортации и реадмиссии, при 
их помещении в специальные учреждения, 
происхождение термина мультикультурализма, 
вопросы защиты прав трудовых мигрантов, 
особенности прокурорского надзора в сфере 
миграционной политики в РФ и США и множество 
других актуальных вопросов. 
Еще одной новеллой данной научно-практической 

конференции стала лекция «Права человека в 

структуре современного конституционного строя» 
Натальи Александровны Богдановой, доктора 
юридических наук, профессора, заместителя 
заведующего кафедрой конституционного 
и муниципального права Московского 
государственного университета им. М.В. 
Ломонова. Наталья Александровна является 
соавтором учебников по конституционному 
праву, хрестоматии по конституционному праву, 
монографий и статей по проблемам систематизации 
науки конституционного права и правам человека. В 
рамках лекции Наталья Александровна рассказала 
об исходных категориях конституционно права, 
об элементах конституционного строя, о 
сущности конституционализма, о том, что из себя 
представляет конституционное государство и о его 
различных моделях.

Здравствуй, уважаемый читатель!
В этот раз будет не совсем привычная статья, в ней будет представлено 

интервью с выпускниками юридического факультета ИвГУ, являющимися 
на сегодняшний день студентами магистратуры. Почему в этот раз 
именно такой формат? Сама всё чаще задумываюсь о том, что делать 
после окончания факультета. Общаясь со многими выпускниками поняла, 
что будучи выпускником-специалистом было больше возможностей 
устроиться на работу. А как обстоит дело с выпускниками бакалавриата? 
Сейчас многие студенты 4 курса задаются вопросом: продолжить 
обучение в магистратуре или нет? Поэтому в этот раз я решила взять 
интервью у студентов магистратуры как очной, так и заочной форм 
обучения. Надеюсь, эта статья поможет сделать выбор. Лично я после 
общения с Юлией и Кристиной свой выбор уже сделала!

Автор статьи: Мухаматшакирова 
Любовь, студентка 4 курса 

ВЫПУСКНИКИ ЮРИДИЧЕСКОГО ФАКУЛЬТЕТА
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Романова Юлия Викторовна закончила бакалавриат юридического факультета ИвГУ в июне 2016 
года. Писала курсовые и выпускную квалификационную работы у Ольги Владимировны Кузьминой, 
т.е. была «прикреплена» к кафедре уголовного права и процесса. С сентября 2016 года продолжила 
обучение на юридическом факультете ИвГУ, поступила в магистратуру по образовательной программе 
«Социальное государство: проблемы теории и юридической практики». Сейчас является студенткой 2 
курса магистратуры очной формы обучения. Руководителем магистерской диссертации также является 
Ольга Владимировна Кузьмина.
- Какие преподаватели тебе запомнились больше всего и чем?
- Мне запомнились больше всего преподаватели, которые уже не преподают и вышли на пенсию – 

Нина Геннадьевна Разина и Татьяна Михайловна Явчуновская. У Нины Геннадьевны мы не читали «по 
бумажке», а приходилось учить дома, пересказывать; всегда быть в «тонусе» на семинарах, потому что 
ее вопросы были разные, касались не только административного права, а общественной и культурной 
жизни страны, которые она привязывала к темам своей рабочей программы. Но можно сказать, что 
после ее занятий, сдачи зачета и экзамена, мы стали больше понимать значимость юридической 
профессии, что необходимо всестороннее развитие и вдумчивое изучение любого материала. «Любимые 
словечки» и выражения Татьяны Михайловны, которые привносили в занятия оживление, делали их 
не такими скучными. Ее семинары были интересные, решение задач и квалификация преступлений 
вызывали зачастую дискуссии, а иногда и смех (хотя по определению и не должны были). Безусловно, 
эти преподаватели внесли в нас немного своей увлеченности и интереса к этим предметам. Думаю, 
именно из-за уголовного права на 1 курсе я и выбрала кафедру уголовного права и процесса для 
дальнейших курсовых и дипломной работ.
- Насколько мне известно, ты занималась научной деятельностью, хотелось бы узнать поподробнее. 

Расскажи, какую пользу тебе это принесло, чтобы студенты лишний раз убедились, насколько полезно 
дополнительное развитие.
- С апреля 2013 года я ежегодно участвую в Фестивале студентов, аспирантов и молодых ученых 

ИвГУ, эта деятельность отмечалась различными грамотами, дипломами, которые давали возможность 
опубликовать свою статью в журнале «Вестник молодых ученых ИвГУ». Я также принимала участие и в 
других конференциях, но пока только заочно, зато диапазон моих исследований стал значительно шире. 
Также с 2013 по 2016 гг. я принимала участие в интеллектуально-творческом конкурсе, посвященном 
Дню юриста. Участие в этом конкурсе позволяет подружиться в неформальной обстановке, сплотиться 
в немного бешеном ритме многим студентам с разных курсов. С теми, с кем я познакомилась на 
конкурсе, общаюсь до сих пор. Также интеллектуальная часть конкурса позволяет развивать навыки 
решения казусов, поиск информации в СПС «КонсультантПлюс», а написание эссе развивает умение 
четко и аргументированно отстаивать точку зрения по тому или иному вопросу. Ну и безусловно, 
всегда приятно получать подарки за свои труды, которые еще и оценены преподавателями. Все это 
вносит разнообразие в студенческую жизнь – не бесконечно же учить теорию и решать задачи! Хотя 
это не такие веселые мероприятия, как Студенческая весна, КВН, но все же позволяет сделать что-то 
значимое для себя. Практическая польза – участие в таких мероприятиях позволяет подавать документы 
на повышенные стипендии, интеллектуальные конкурсы.
- На данный момент ты являешься общественным помощником в прокуратуре. Что входит в твои 

обязанности? Хотелось бы показать студентам, что при желании можно успеть все, даже если ты 
учишься очно.
- С февраля 2016 года я являюсь общественным помощником Ивановской транспортной прокуратуры 

Северо-Западной транспортной прокуратуры. Прихожу туда в зависимости от загруженности по учебе 
и выполняю несложную работу – составляю проекты постановлений об отмене постановления об 
отказе в возбуждении уголовного дела, представлений (иногда в них вносят коррективы, на то они 
и проекты), провожу систематизацию надзорных производств по искам прокуратуры к судам общей 
юрисдикции и арбитражным судам, делаю по требованию запросы, иную техническую работу.
-Что тебе нравится в твоей работе? Какие возможные перспективы тебя ожидают?
- Мне нравится коллектив этой прокуратуры. За время выполнения общественных обязанностей 

увидела работу прокуратуры «изнутри»; помогает также для уяснения сухих и формализованных 
норм в законодательстве - увидела и проанализировала их фактическое воплощение в суде, в работе с 
обращениями, с исками, в делопроизводстве. Насчет перспектив пока не знаю – время покажет.
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- Нужны ли еще общественные работники, студенты последних курсов?
- Общественные помощники всегда нужны, есть желание и время – звоните, приходите в Ивановскую 

транспортную прокуратуру или в другие районные прокуратуры г. Иваново. Вдруг вы прирожденный 
прокурор?
- Сейчас бы хотела задать вопрос, который волнует студентов последних курсов. Студенты, 

обучающиеся на 4 курсе, задаются вопросом: стоит ли идти в магистратуру? Что она даст? Хотелось 
бы услышать твоё мнение о том, что может дать магистратура.
- Это новый уровень образования. Он отличается от обучения на бакалавриате. У нас, например, 

два направления. Между тем предметы, которые мы изучаем - они или новые, или не совсем 
новые, но уровень преподавания и работы студентов отличается - увеличен объем самостоятельной 
работы, возможность совмещения с трудовой деятельностью, есть три вида практик. Например, в 
ходе педагогической практики Вам будет предоставлена возможность почувствовать себя на месте 
преподавателя. Когда уже все отрасли и специальные дисциплины выучил, то благодаря магистратуре 
накладывается на этот багаж знаний новые узкоспециализированные дисциплины.
- И в конце, какие советы ты можешь дать студентам юридического факультета ИвГУ?
- Издание TheGuardian в 2013 году подготовило несколько советов, которые будут полезны студентам 

юридических факультетов. Некоторые из них мне запомнились, и я совершенно с ними согласна. 
Считайте учебу полноценным занятием, а не нагрузкой к прочим своим делам. Не ограничивайтесь 
учебником, старайтесь побольше читать за пределами предписанного. И хотела бы пожелать студентам 
не останавливаться на достигнутом и двигаться вперед, а именно к магистратуре!

ТЕРРИТОРИЯ ФЕМИДЫ
март 2018   

Ахвердян Кристина Овиковна, закончила бакалавриат в 2017 году, кафедра 
уголовного права и процесса. На данный момент является студенткой 1 курса 
магистратуры по образовательной программе «Социальное государство: 
проблемы теории и юридической практики», заочная форма обучения.

-Была ли у тебя такая ситуация или опыт на юридическом факультете, связанный 
с обучением, которые оставили яркое впечатление?

-Больше всего мне запомнилась экскурсия в исправительную женскую колонию, 
организованная Борисовой Ольгой Валентиновной для студентов, закрепленных 
за кафедрой уголовного права и процесса. Это был тот случай, про который 
говорят: лучше один раз увидеть, чем сто раз услышать. В тот день сделала для 
себя вывод, что не хотела бы связать свою профессиональную деятельность с 
данной сферой. Но я продолжила искать ту деятельность, в которой мне бы 
хотелось развиваться. Считаю, что это был полезный опыт, благодаря которому 
ты лучше понимаешь, что тебе нужно и что подходит.

-Расскажи о своей активной деятельности на факультете, уверенна, что она не ограничивалась тем, 
что ты была старостой в своей группе.
-Несмотря на большую загруженность, участвовала в апрельских студенческих конференциях, 

организованных ИвГУ, которые дают возможность поработать над той тематикой, которая Вам 
близка и интересна, и в любом случае это приносит пользу. Также принимала участие в конкурсах, 
организованных компанией НПО Консультант. Это очень полезный опыт, так как в дальнейшей моей 
практической деятельности мне понадобились знания по данной правовой системе.
-Насколько мне известно, после окончания бакалавриата ты устроилась на работу. Расскажи подробнее, 

с чем связанная твоя деятельность?
-Работаю на государственной гражданской службе, и в мои обязанности входит судебное 

представительство, оформление различных процессуальных документов, в частности, составление 
исковых заявлений, составление отзывов, жалоб. Также в мои обязанности входит дача заключений по 
правовым вопросам, возникающим у организаций. Так как это мой первый опыт в сфере юридической 
деятельности, я, прежде всего, приобретаю практические навыки, и в этом мне помогают теоретические 
знания, которые я получила в университете.

-Расскажи из личного опыта, на что обращает внимание работодатель? Смотрит ли он на средний балл диплома 
или его интересуют оценки по отдельным дисциплинам?

-Да, диплом смотрели, в моем случае обращали внимание на отдельные дисциплины. На собеседовании задавали 
вопросы, связанные с моей будущей профессиональной деятельностью, на знание азов соответствующих норм
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права. Поэтому не только диплом важен, а сами знания.
-Правда ли, что выпускники нашего факультета пользуются большим спросом у работодателей?
-Не могу сказать за всех, но в той организации, в которой я работаю, большинство сотрудников — это 

выпускники ИвГУ. Следует сказать, что начальник отдела и зам. начальника отдела также являются 
выпускниками юридического факультета ИвГУ, на основании этого делаю вывод, что наши выпускники 
на рынке труда пользуются большим спросом.
-Как студент магистратуры, что ты можешь рассказать о пользе данной ступени обучения? Помогает 

это для карьерного роста? Сейчас многие студенты последних курсов задаются вопросом, стоит ли 
продолжать обучение и идти в магистратуру. Что по этому поводу можешь сказать, посоветовать?
-Насколько знаю, магистратура считается более высокой ступенью образования, она помогает расширить 

знания. Магистратура дает возможность заниматься научной и преподавательской деятельностью, 
дополнить базовые знания. Больше часов уделяется на специальные курсы, исследовательские проекты, 
различные виды практик. На рынке труда большим спросом пользуются студенты-специалисты, 
не бакалавры, соответственно. Только осилив ступень магистратуры, появляется преимущество на 
рынке труда, мы можем претендовать на более высокие должности и, соответственно, карьерный 
рост. Выпускник магистратуры более подготовлен к профессиональной деятельности, поэтому те, 
кто сомневается, думает, стоит ли продолжать обучение, принимайте решение в пользу обучения в 
магистратуре.
-Из своего личного опыта, что бы ты пожелала студентам юридического факультета?
-Желаю им не тратить свое время зря, заниматься саморазвитием, постараться как можно больше 

впитать в себя знаний, поскольку в дальнейшем на это не будет хватать времени. Конечно же, терпения 
и сил, так как учиться на юриста не легко, но при большом желании всё получится

ТЕРРИТОРИЯ ФЕМИДЫ
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Автор статьи: Стрелова 
Карина, студентка 4 курса 

22 января этого года стартовал 
«Студенческий десант». Студенты первого, 
второго и четвертого курсов юридического 
факультета Ивановского государственного 
университета смогли попробовать себя в 
роли сотрудника батальона ППС, участкового 
уполномоченного, инспектора по делам 
несовершеннолетних и ГИБДД, эксперта-
криминалиста, кинолога, сотрудника пресс-
службы ведомства и дежурной части. Каждый 
день был насыщенней другого. Студенты 
получили массу позитивных впечатлений.
В рамках акции студенты приняли участие в 

вечернем дежурстве сотрудников патрульно-
постовой службы, посетили изолятор 
временного содержания несовершеннолетних 
правонарушителей, ознакомились с его 
внутренней структурой, учебными классами, 
спальнями и столовой.

СТУДЕНЧЕСКИЙ ДЕСАНТ

  ВЫПУСК № 4                               
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На  т ретий день  «Студенче ского 
десанта» ребята посетили экспертно-
криминалистический центр. Сотрудники 
УМВД России по Ивановской области провели 
увлекательную экскурсию: ребята посетили 
лаборатории, кабинет выявления фальшивых 
купюр, познакомились с коллекцией оружия.
Своим мнением о «Студенческом десанте» 

поделилась студентка первого курса 
Верховская Любовь: «Мне очень понравилась 
работа в экспертно-криминалистическом 
центре. Также я очень рада, что в Центре 
содержания несовершеннолетних граждан 
очень хорошие условия. Дети получают новые 
знания, занимаются спортом, общаются между 
собой и получают правильное воспитание».
Эта практика стала одним из этапов 

постижения будущей профессии. Хочется 
поблагодарить организаторов этой акции. 
Благодаря им ребята провели каникулы с 
пользой.

Автор статьи: Шарыпова
Анастасия, студентка 1 курса 



ЮРИСТ- БЛИЗНЕЦ
Близнецы, руководитель обязательно заметит ваши труды, поэтому осенью вас ждет повышение. 

ЮРИСТ- ДЕВА
Тяга к творчеству Дев поможет не только интересно проводить досуг. Используйте свой креатив 
с пользой: даже в юриспруденции есть место творчеству. Распечатайте исковое заявление на 
цветной бумаге, выделите маркером ключевые аргументы для судьи.
ЮРИСТ- ЛЕВ
Главный секрет обаяния Льва в 2018 году — это классический стиль и спокойная сдержанность 
во всем. Аккуратность важна не только в одежде, но и в бумажных делах — наведите порядок 
на столе, составьте список предстоящих дел. Работать станет приятнее и проще.
ЮРИСТ- РАК
Профессионализм и неконфликтность Рака сыграют на руку в 2018 году. Год обязательно 
принесет новых клиентов, интересные, необычные юридические задачки и признание коллег. 
Смело беритесь за дело, удача будет на вашей стороне!

ЮРИСТ- СКОРПИОН
Звезды рекомендуют Скорпионам в 2018 году реже использовать в разговорах слова 
«справедливость» и «правда». Юристу-Скорпиону без этих слов очень сложно, но все споры 
и конфликты, где вы будете уповать на принцип справедливости, обречены. Поэтому ищите 
другие аргументы.

ЮРИСТ- ТЕЛЕЦ
Неторопливая уверенность и рассудительность Тельца поможет ему выигрывать даже самые 
сложные споры. Подать иск в последний девас в 2018 году. Просто оставайтесь собой, интуиция 
подскажет вам наилучшие из возможных путей.

ЮРИДИЧЕСКИЙ ГОРОСКОП 2018

ЮРИСТ- ВОДОЛЕЙ
Водолею в 2018 году звезды настойчиво рекомендуют отдохнуть. Откажитесь от пары новых 
проектов, не берите новых дел. Лучше сосредоточиться на текущих. Не пытайтесь применить 
креатив в работе — лучше выбирать традиционные и проверенные алгоритмы.

ЮРИСТ- КОЗЕРОГ
Козерогу в 2018 году звезды готовы дать в руки лучшие карты. Вы будете находить самые 
убедительные доказательства. В это сложно поверить, но судьи будут удовлетворять даже 
самые необычные ходатайства. Воспользуйтесь этой удачей, и к концу года вы будете «Звездой 
юриспруденции».
ЮРИСТ- ОВЕН
Юристу-Овну в 2018 году звезды настойчиво рекомендуют постараться быть более 
дипломатичным. Поэтому лучше не высказывать никаких революционных идей, даже 
гениальных. Все гениальные идеи приберегите для себя.
ЮРИСТ- РЫБА
Темперамент Рыб будет гармонично сочетаться с общей атмосферой 2018 года. Ни внезапные 
изменения в законодательстве, ни случайно открывшиеся факты в почти выигранном деле — 
ничто не выбьет вас из колеи. Год принесет признание коллег и еще больше утвердит Рыб в 
том, что они верно выбрали профессию юриста.
ЮРИСТ- СТРЕЛЕЦ
2018 год у Стрельца будет спокойным. Возможно, самому Стрельцу этот год покажется 
скучноватым. Не стоит унывать. Лучше потратьте этот спокойный период на полезные дела: 
повышение квалификации, учебу, курсы.
ЮРИСТ-ВЕСЫ
Нерешительным Весам в 2018 году будет легче даваться принятие решений. Все рабочие 
вопросы Весы будут решать с легкостью и почти всегда они будут верными.


